

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

Número sueldo...
Id. atrasado...

PALMA

Anteayer unos muchachos que se entretenían en apagar la luz de los zaguanes fueron detenidos por un agente de la autoridad y exerrados en Capuchinos.

Por la guardia municipal tuvo que ser anteayer acompañado a su domicilio un individuo que, debido al exceso de alcohol que había tomado, iba tambaleándose por la calle de la Galera, llevando detrás a un enjambre de chiquillos.

En la calle del Temple un individuo que iba montado en una bicicleta atropelló una niña de unos diez años a la que produjo una contusión en la nalga derecha.

Ayer a cosa de las dos de la tarde al atravesar un carruaje los rieles del tranvía en el Muelle, rompió el eje de una de las ruedas, saliendo la caballería a escape siendo detenida a los pocos pasos por unos transeúntes.

No hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

Ayer tarde tuvo que ser curado en la casa de socorro un muchacho que se había caído por una de las escaleras de la calle de Santo Domingo, produciéndose algunas contusiones en la cabeza.

Leemos en el Diario de Ibiza: «Ayer fué botado al mar el pallebot María, propiedad de don Abel Matutes, efectuándose dicha operación muy felizmente.

El María acaba de ser reparado de un modo importante por el inteligente maestro de ribera don Juan Cardona, y uno de estos días se dirigirá a Mahón, en donde se le debe instalar una máquina auxiliar a vapor.»

Ayer tarde fué embarcado en el vapor Bellver que salió para Barcelona un marraco vulgar Salt roig de 5'10 metros de largo.

Su peso aunque no se conocía con exactitud se calculaba que oscilaría de 25 a 30 arrobas.

Dicho pez había sido cogido en la almadraza de Es Camps de Mú del término de Andraitx.

Fueron muchos los curiosos que admiraron el descomunal pescado.

Los oficiales de la reserva de la Armada

Por el ministerio de Marina se ha dictado un real decreto disponiendo que ascenderán el empleo de capitán de la reserva disponible de infantería de marina los primeros tenientes de la misma que cuenten treinta años de servicio, incluyendo los años de campaña y permanencia en Ultramar, diez años de efectividad de oficial y haya ascendido a capitán el teniente de la escala activa que cuente igual antigüedad y haya desempeñado durante dos años el servicio de primer teniente.

Para el cumplimiento de este decreto se ha resuelto que todos los destinos para los que sea preciso llamar a oficiales de la reserva y que el tiempo de duración de todos los destinos para que se les nombre sea el de dos años, a contar desde la fecha de la real orden que los destine.

En el Colegio Médico-Farmacéutico Sesión inaugural

A las seis de ayer tarde tuvo lugar en el Colegio Médico-Farmacéutico de esta ciudad la sesión inaugural del presente curso.

Ocupó la presidencia el Alcalde de Palma D. Luis Alemany teniendo a su derecha al presidente del Colegio D. Bernardo Riera y a su izquierda a D. Juan Valenzuela.

Abierta la sesión el detallado don Miguel Nadal leyó una detallada memoria en la que reseñó los trabajos realizados por el Colegio Médico-Farmacéutico durante el pasado año.

requiere para evitar la propagación del mal es extremar la higiene.

Se ocupó de las malas condiciones de las viviendas obreras de las que hizo un gráfica descripción.

Señaló como medios adecuados para prevenir el contagio los siguientes: construcción de viviendas areadas y limpias.

Evitar el juego de los chiquillos por las calles donde se juntan en gran número o más bien se hacinan, muchas veces a la misma parte de la casa donde hay difteria; no permitir que los niños que han sufrido la difteria asistan a los colegios antes de un mes después de haber sido dados de alta; tener mucho cuidado con los juguetes de los pequeños procurando a ser posible que sean esterilizables; evitar el besar a los niños singularmente en la boca, prohibir el roce con los que sufren la enfermedad evitando todo lo posible la entrada y salida, en aquellas casas donde hay difteria y finalmente aconsejar las inyecciones de suero, no sólo como medida curativa sino también preventiva.

El Sr. Rotger fué aplaudido y felicitado al terminar la lectura de su interesante trabajo.

El Alcalde Sr. Alemany pronunció luego breves y oportunas palabras declarando abierto el curso y levantándose acto seguido la sesión.

La concurrencia fué bastante numerosa.

Como verá el lector en la sección telegráfica se ha concedido retiro para Palma, a nuestro paisano, el capitán de la Benemérita don Mateo Burguera.

Nuestro redactor-corresponsal en Madrid nos da cuenta de la boda, realizada en la Corte, de nuestro estimado amigo don Manuel Bonet con la distinguida señorita doña Isabel Huertas.

Deseamos a los novales esposos muchas felicidades.

Ayer fué objeto de una delicada operación quirúrgica el distinguido funcionario don Ramón Hervás, habiendo con ella encontrado un alivio dentro de su grave dolencia.

Deseamos su restablecimiento.

Han sido nombrados auxiliares de la Administración Depositaria de Hacienda de Ibiza don Mariano Vilas y don Tomás Oliver.

En el vapor «Bellver» salieron ayer tarde para Barcelona: don Mariano Morell, doña María Torres, don Felipe Francico, don Pedro Morey é hijo, don Carlos Marsal, don Jerónimo Cell, don José Payeras, don Gaspar Fiol y don José Subirana.

En el Centro de Unión Republicana

Anoche en el Centro de Unión Republicana, procediéndose a la elección de los individuos que han de constituir la Junta Directiva de dicha Asociación.

La presidencia fué ocupada por don Guillermo Serra.

Resultaron elegidos por mayoría de votos los siguientes señores para los respectivos cargos que se indican:

Presidente: don Francisco Quijada y Martí.

Vicepresidente: don Gaspar Villalonga.

Vicepresidente segundo: don José Bartolich.

Bibliotecario: don Ventura Espasas.

Contador: don Lucas Amengual.

Tesorero: don Juan Muntaner.

Secretario: don Miguel Carbonell.

Secretario segundo: don Francisco Rabassa.

Vicesecretario: don Tomás Roselló.

Vocales: don Antonio Agustín, don Jorge Clar, don Francisco Cortés, don Francisco Meliá, don Antonio Coll y don Juan Fullana.

Se acordó que una Comisión del seno de la nueva Junta, pasase a visitar a don Antonio Villalonga Pérez para darle cuenta del resultado de la reunión y ofrecerle sus respetos.

Tráfico marítimo

El movimiento marítimo en nuestro puerto, ha revestido durante la quincena pasada, excepcional importancia.

Además del movimiento ordinario de veleros de cabotaje y de las entradas y salidas de los vapores que hacen el itinerario de correos, han locado en nuestro puerto los vapores «Santa Ana», «San José» y «Juanita» conduciendo diferentes partidas de cereales procedente de Sevilla.

Han venido además, los vapores «Forman alemán» y «Fennia» ruso, desembarcando las partidas de tabacones que tra-

jerón teniendo que utilizar el nuevo ensanche del muelle, aunque no está todavía en condiciones.

Conduciendo cargamentos completos de carbón mineral arribaron los vapores ingleses «Meklenburg» y «Alfredo» y el alemán «Shetsvoig».

Como se comprenderá las operaciones de carga y descarga de los buques, han dado un aspecto inmejorable al puerto poniéndose de relieve la necesidad del ensanche del muelle, para facilitar las mencionadas operaciones.

Anciana muerta en Muro

El martes fué encontrada cadáver en su propio aposento (una celda del ex convento de aquella población), la anciana Antonia Fornés (a) Súa, de unos ochenta años de edad próximamente. Esta mujer, que padecía desequilibrio mental, vivía sola de la caridad pública.

Sus vecinos más próximos, habitantes en el propio Exconvento, al observar que faltaba cuatro o cinco días, pues no la oían ni veían pasar por los corredores, y que su vivienda estaba cerrada, sospecharon si a la pobre anciana pudiera haberle ocurrido algún accidente desgraciado.

Estas sospechas o temores las comunicaron a los señores Alcalde y Secretario para que se averiguara la verdad.

Se personaron al efecto dichos señores acompañados del señor Juez y médico municipal y un cerrajero para abrir la habitación de dicha Fornés.

Penetraron en el cuarto y hallaron el cadáver tendido en el suelo sin presentar ninguna señal de muerte violenta. Es de suponer que algún desmayo y el frío le causó la muerte.

Después de las oportunas diligencias se procedió al levantamiento del cadáver, que fué trasladado al cementerio.

Descansen en paz.

El naufragio de la «Marial»

La prensa menorquina llegó ayer tarde los siguientes detalles del naufragio de la goleta francesa Marial.

Dicho buque, según manifestación de su capitán don Juan Gustavo Fregne fué sorprendido en alta mar por el temporal del 13, en cuyo día después de sufrir los horrores del mismo, una ola gigantesca que barrió la cubierta, arrebató al piloto y a dos de los seis marineros que juntamente con los dos oficiales constituían la dotación del mismo, sin que fuera posible siquiera intentar su salvación.

Posteriormente embarrancaron en el sitio ya manifestado, sin que durante toda la noche del 13 pudieran ser auxiliados por el imponente estado del mar, no obstante haber concurrido al lugar del naufragio el señor Teniente de Carabineros y cuatro individuos, señor Administrador de la Aduana, cabo de mar y fuerza de Guardia civil, hasta que al amanecer del 14 y por medio de cuerdas, pudieron salvar, librando de una muerte cierta, al capitán y a dos marineros llamados Le-Grice y Eduardo Laurent, los que debidamente asistidos fueron conducidos al Hospital civil de Ciudadela.

La fiesta de San Sebastián

Con la solemnidad de costumbre se celebró ayer en la Catedral-Basilica la fiesta que el Ayuntamiento costea todos los años en honor de San Sebastián, Patrón de Palma.

La Capilla dedicada al Santo estaba profusamente iluminada, viéndose concurridísima durante todo el día.

A las diez y media, después de cantada por el clero Prima y Tercia, se celebró la acostumbrada procesión claustral, en la que fueron trasladadas al altar mayor las reliquias del Santo.

Seguidamente se celebró la misa mayor que fué cantada por el Orfeón del Seminario, siendo el celebrante el M. I. Sr. D. Buenaventura Barceló, ayudándole en calidad de diácono, el M. I. Sr. D. Juan Ramón, de subdiácono, don Melchor Tógore y de asistente, don Sebastián Cerdá.

El sermón corrió a cargo del orador sagrado don Juan Quetglas.

Empezó diciendo que la ley suprema del hombre es el deber pero que a la vez nace otra en contra de aquella que es el odio y la pasión.

Demostró en diferentes rasgos de la vida del Santo su deber como hombre, su sabiduría como Apóstol y sus condiciones como defensor de la Fé católica, por la que murió siendo martirizado.

Aconsejó al auditorio que imitando al Santo Mártir cumpla con su deber, camino seguro para lograr la gracia de Dios y un eterno descanso en el Cielo.

LLOFRIU

Asistió a tan solemne fiesta el Ayuntamiento presidido por el Alcalde, señor Alemany, y los concejales señores Sampol y Ripoll, Descallar, Rover, Canet, Forteza Rey, Carbonell, Bannasar, Sabater, Puigdorff, Oliver, Calafel, Ferrer de San Jordi, Servera, Liabrés, Roca y Rayó, Riera, Perez, Cortés y Font y Peña.

La concurrencia de fieles fué numerosa.

Por la tarde se celebró la procesión de costumbre en la que son llevadas las reliquias del Santo, recorriendo las calles de Deanato, Capiscolato, San Pedro Nolasco, Morey, Plaza de Santa Eulalia, calle de la Cadena, Plaza de Cort y calle de Palacio.

Previsión del tiempo

Por lo que resta de la presente quincena Stejfon hace los siguientes pronósticos:

El viernes 21 habrá pasado el Mediterráneo la depresión del Estrecho, y otra nueva se presentará en el SO. de la Península, entre Madera y Portugal. Se registrarán lluvias y nieves, particularmente desde el vecino reino, Andalucía y Levante hasta las regiones centrales, con vientos del primero y segundo cuadrante.

Seguirá evolucionando por el Mediterráneo la depresión mencionada el sábado 22, y el del SO. se correrá hacia Marruecos y el Estrecho. Continuará el régimen de lluvias y nieves, en especial desde Levante y Andalucía al centro, con vientos de entre NO. y NE.

El domingo 23 quedarán en el Mediterráneo núcleos de baja presión que solamente influirán en las regiones próximas a dicho mar, donde se producirán algunas lluvias y nieves, con vientos de entre O. y N.

Del 24 al 26 las depresiones que actuarán en el archipiélago inglés y Escandinavia, y los mínimos barométricos por derivación se presentarán en el Mediterráneo superior, ocasionarán algunas lluvias y nieves en el NO. y Norte de la Península, con vientos de entre SO. NO. y N.

Del 27 al 28 descenderá por las islas de Córceha y Cerpeña el mínimo del Mediterráneo superior, y otras depresiones persistirán en el NO. del continente. Tiempo variable y algunas lluvias en el NO. N. y NE.

Del 29 al 30 se acercará al SO. de la Península una depresión del Atlántico, que no podrá prosperar ni avanzar hacia nosotros, porque a ello se opondrán las depresiones de Italia y las del Noroeste de Europa, representadas en la carta segunda. Por tal motivo el tiempo en la Península será más o menos nublado, registrándose, a lo sumo, algunas lluvias en el Oeste y en el Cantábrico, con vientos variables.

El lunes 31 tendrá más importancia la depresión que habrá en el mar del Norte, la cual producirá lluvias en nuestro NO. y N., con vientos del tercer cuadrante.

De las islas

Muro

Continúa por este término y contornos la sequía que desde algún tiempo contrasta a los labradores, que ven lo imposible de alcanzar cosecha este año si persiste por mucho tiempo la falta de humedad.

Para pedir al Altísimo el socorro de lluvias bienhechoras se ha acordado que mañana día 20 el Clero, autoridades y vecindario saquen en procesión el Santo Cristo de la Sangre de su capilla y se recorra algunas calles parando en la Iglesia del Ex-convento y regresando a la Parroquia donde se dejará ocho días para hacer públicas rogativas, para alcanzar las aguas tan necesarias a nuestros campos.—C.

19 Enero 1810.

Billetes de cien pesetas falsos

El presidente de la Cámara de Comercio de Valencia ha enviado a la de Palma los siguientes detalles sobre las diferencias entre los billetes legítimos y los ilegítimos de la emisión de 30 de Junio de 1906, ó sea de los llamados norte-americanos, de 100 pesetas.

«Anverso. En el escudo del ángulo superior de la derecha en que está encerrada la cifra 100, sobre el primer cero hay como una lágrima ó perla blanca que en los legítimos tiene como un milímetro y medio de longitud, siendo más corta y casi un punto en los ilegítimos. En los ángulos inferiores hay dos rosetoncitos ó cuadros que a su vez en los ángulos ó esquinas superiores é inferiores tienen en los legítimos una diminuta x. en blanco, de la que carecen los falsos. El escudo central azul donde en caracteres blancos y grandes está escrita la cifra 100, es en los falsos de un azul más blanco y menos limpio que en los legítimos.

Reverso. El color azul de todo el grabado es más amarillado ó echan-

LOS CAFES TOSTADOS de esta importante casa son siempre los mejores y los más económicos. Con menos cantidad que otros dan mejores resultados.—Clase especial para familias 3 onzas dos reales, cida...

Importantisimo para el publico

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Verí 19, donde permanecerá solamente el lunes día 24 de Enero, el reputado ortopedista de Barcelona Don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente avanzan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, pues nadie absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulo, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el lunes día 24 de Enero, en la Fonda del Vapor, calle de Verí, donde podrá consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona Unión, 13.

Optica NORTE-AMERICANA

Crustales para todas las anomalías de la visión según receta de los señores Oculistas Cristales Roca y demás clases—COMPOSTURAS No equivocar esta casa

ISIDORO LASSALLE HIJO 25 Calle BROSSA ARTICULOS 1.ª CALIDAD PRECIOS REDUCIDOS

DR. DON MANUEL LOPEZ COMAS

ha trasladado su consultorio médico-quirúrgico y gabinete de la especialidad ginecológica a la calle de Montesión, núm. 47, principal.

Consulta de 10 a 12 y de 3 a 4.—De 9 a 10, gratis a los pobres.

do algo a hígado en los falsos; la tinta amarilla que circunda todo el grabado ligeramente, no existe, ó es casi imperceptible en los legítimos. En los escudos que a ambos lados encierran la cifra 100 en números grandes, debajo del uno y del segundo cero se ven dos pequeñas manchas blancas ligeramente curvas en los legítimos, que no aparecen en los ilegítimos.

Conjunto. El billete falso es de una tonalidad en su fondo más oscura que la de los legítimos y el papel parece más satinado y jabonoso.

Por lo demás el grabado no puede ser más perfecto.

TEATROS

Principal

Mucho más concurrido que de ordinario se vió anoche el Principal, si bien no se registró la animación que nos tenían acostumbrados los domingos y días festivos.

En El prólogo de un drama estuvo muy feliz el Sr. Morano; supo avasallar al público, pero la obra por los demás intérpretes, flaqueó mucho.

Para esta noche se anuncia el estreno de dos juguetes cómicos, uno en un acto de Merlano Landepon titulado Los Abuelos y otro en dos actos de Paso y Abatí que lleva por título El Paraíso.

Concurridísimas se vieron las secciones celebradas ayer, siendo muy aplaudidos los clowns Rico y Alex.

Hubo momentos en que no había sitio disponible.

Balear

Como los días festivos anteriores el público llenó este espacioso teatro, recibiendo nutridos aplausos en cuantas secciones tomó parte la complejista Trini González.

Esta noche se sortearán 50 pesetas.

Los números del sorteo van en los programas. Dado lo solicitados que han sido éstos promete verse muy animado dicho teatro.

Mercado de Inca

Almendrón, de 98'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).

Trigo, de 19'50 a 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).

Cañada, de 20'00 a 00'00 id. Cebada del país, de 10'50 a 00'00 id. Id. forastera, de 9'50 a 00'00 id. Avena del país, de 8'50 a 00'00 id. Id. forastera, de 7'50 a 00'00 id. Habas para cocer, de 19'50 a 00'00 id. Id. ordinarias, de 18'00 a 00'00 id. Id. para ganados, de 17'00 a 00'00 id. Maíz, de 16'00 a 00'00 id. Garbanzos, de 00'00 a 00'00 id. Frijoles, de 30'00 a 00'00 id. Habichuelas (confits), de 27'00 a 00'00 id. Id. blancas, de 00'00 a 00'00 id. Cerdos cebados arroba, de 11'00 a 00'00 idem. Higos pasos, de 00'00 a 00'00 id, los 42'32 Kg (quintal).

Azafrán, de 3'00 a 0'00 onza.

Notas del mar

España.—Punta de Tarifa.—Campana submarina. Pasado el período de pruebas, desde el día 20 de Enero de 1910 sonará en tiempo de niebla la campana submarina establecida en las inmediaciones del faro de Tarifa, a 150 metros al SE. y a 30 metros de profundidad.

No son países propios para la fabricación de extractos de carne, aquellos que como el nuestro, la tiene escasa y carísima. Si la «Carne Líquida» del Dr. Valdés García, de Montevideo, no fuese por otros títulos un producto meritorio, tendría siquiera la virtud de proceder de un país en que las carnes se producen en una abundancia y excelencia sorprendentes.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 20 a las 18:35

Pidiendo la reposición de Concejales

El Comité electoral republicano y socialista compuesto de Pérez Galdós, Pablo Iglesias y Romero, ha visitado el subsecretario de Gobernación D. Santiago Alba para solicitar la reposición de los concejales del Ayuntamiento de Villanueva y otros suspensos de sus cargos indebidamente.

Sobre el indulto de jefes y oficiales.—Maura ha declinado el Tolsón de Oro.—Mercedes

Se ha desmentido el propósito que se atribuye al Gobierno de indultar a los jefes y oficiales arrestados con motivo de la manifestación reciente realizada ante la Redacción de la «Correspondencia Militar».

Tampoco se concederá el Tolsón al señor Maura; pues aunque ha recibido indicaciones ha declinado la honrosa distinción; en cambio se asegura que entre los agraciados con mercedes que propondrá el Gobierno para solemnizar el día del Santo del Rey, figuran individuos de las minorías liberales y catédricos de algunas Universidades.

Una carta de Sol y Ortega

El señor Sol y Ortega publica una carta en el periódico «El Imparcial», en la cual transcribe una providencia dictada por el Juez del Distrito de la Audiencia de Barcelona; y añade a continuación: «interin llega la oportunidad de publicar el proceso íntegro para edificación de propios y extraños, crep de utilidad la publicación de la anterior providencia, y al efecto, los contados periodistas que me trataron con desconsideración notoria al ocuparse de dicho proceso y en ocasión de mi encartamiento vean si en conciencia me deben alguna reparación.»

Madrid 20 a las 24

Consejo de ministros.—No se ha resuelto lo de las escuelas laicas

En la sesión del Consejo celebrada esta noche se ocuparon los ministros de los detalles relativos a la recepción a las tropas.

Los ministros de Hacienda y Fomento expusieron algunos problemas que plantea la ley de Comunicaciones Marítimas y el establecimiento del correo diario con Melilla.

El Sr. Gasset dió detalles relativos a la cesión de terrenos de la Moncloa al Ayuntamiento para la construcción de casas para obreros.

El Sr. Barroso expuso su proyecto para la creación de un patronato de sordo-mudos y ciegos por causas anormales.

Se ha suspendido la discusión del asunto relativo a la reapertura de las escuelas laicas, hasta la próxima sesión.

Fallo de un recurso

Telegrafían de Valencia que la Comisión Provincial ha fallado a favor del candidato liberal Sr. Bermejo, la elección de concejal hecha en el distrito de Rufa, desestimando el recurso interpuesto contra la validez de dicha elección.

COTIZACIONES

Madrid 20 a las 18:30

Interior contado	86'20
Interior fin de mes	86'32
Amortizable, 5 p. s.	102'40
Amortizable nuevo	92'50
Banco de España	460'00
Compañía Tabacalera	380'00
Francos	7'20
Libras	27'00
Exterior	96'60

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 19 a las 24

Toma de posesión

Hoy sea posesionado el Sr. Aldecoa del cargo de Presidente del Tribunal Supremo.

Ha asistido al acto el ministro de Gracia y Justicia Sr. Martínez del Campo.

Robo en un tren

A la llegada del tren correo de Valencia la pasajera Dolores Campos, se apercibió de que le habían robado del coche en que iba un maletín con algún dinero y varias alhajas.

Se supone que le fué robado entre Almansa y Albacete.

Salida de Valencia del Sr. Jiménez Castellanos

Telegrafían de Valencia que ha salido para Madrid, el señor Jiménez Castellanos, que ha desempeñado hasta ahora el cargo de Capitán general en aquella región.

Acudieron a despedirle las autoridades civiles y militares y nutridas representaciones de los cuerpos que guardan dicha plaza.

La despedida ha sido cariñosísima.

Regreso del duque de Bivona.—Noticias desmentidas

Ha llegado procedente de Berlín el duque de Bivona.

Este ha desmentido que haya padecido la enfermedad que le atribula la prensa.

Riña en un baile.—Muertos y heridos

Desde el Ferrol dan cuenta de que mientras se estaba celebrando un baile público, los mozos de distintas aldeas que estaban alcoholizados, se acometieron a tiros y navajazos, resultando tres muertos y varios heridos y contusos.

Se produjo gran pánico, aglomerándose la gente en los puntos de salida.

Reunión

Se ha reunido la Liga Marítima al objeto de continuar sus trabajos.

Presidió la reunión el señor Sánchez Toca.

No se tomó ningún acuerdo en concreto.

Un folleto

En los centros políticos es esperado con interés el folleto que se anuncia, conteniendo el historial de los atropellos cometidos por el Gobernador de Murcia en las últimas elecciones en Mula.

Ante el Tribunal Supremo hay una querrela presentada contra dicho Gobernador.

El dique de Mahón

Se ha señalado el 5 del próximo Abril para celebrar la subasta del dique de Mahón.

El acto tendrá lugar en el ministerio de Marina.

Bodas probables

Dícese que la princesa Clementina, hija del Rey Leopoldo, contraerá matrimonio con el príncipe Napoleón.

También se dá como segura la boda de Patricia de Connaught con el conde de Turín.

Museo Oceanográfico

El Kaiser y M. Fallieres asistirán a la inauguración del Museo Oceanográfico que ha de celebrarse a últimos de Marzo ó primeros de Abril.

Madrid 20 a las 12

Aplicación de la tarifa métrica

Cablegrafían de Washington que en breve se publicará la declaración oficial de las naciones a las que aplicará los Estados Unidos la tarifa métrica de Aranceles.

Entre estas naciones figura España.

Detalles del incendio del Parlamento Otomano

Comunican desde Constantinopla

que los representantes extranjeros han expresado al Gobierno Otomano su sentimiento con motivo del terrible incendio que redujo a pavesas el edificio del Parlamento.

Entre los documentos quemados figura el proyecto de presupuestos de 1910 a 1911.

Mientras se habilita nuevo local se celebrarán las sesiones en el cuartel Rach-Kichla.

Las obras del palacio destruido costaron cuatro millones de libras turcas.

El vulgo considera el incendio de mal agüero para el nuevo gobierno.

Estrenos en París

Telegrafían de París que en el teatro «Antoine» de aquella ciudad, se estrenó «L'Ange Gardien» comedia en tres actos de André Picard, que obtuvo un regular éxito.

Los actos segundo y tercero superan al primero.

Luego se estrenó «Monsieur an Camelia», parodia de la «Dama de las Camelias», que no gustó.

Naufragio de un barco.—24 tripulantes ahogados.—Terrible cuadro

Comunican de Roma que se han recibido allí noticias de haber naufragado en aguas de Praticadnare, un barco cuyo número de matrícula se desconoce.

Los restos del barco naufragado flotan sobre el mar.

Dícese que se ha salvado el comandante del buque, si bien está herido; añádes que se han ahogado 24 tripulantes.

En la playa se han recogido varios cadáveres; desde ella véñese a varios naufragos agarrados a la arboladura del barco que, es lo único que sobrasale.

Añáde el despacho que en Roma existe verdadera ansiedad de conocer nuevos detalles del naufragio.

Madrid 20 a las 18:35

Niguna noticia.—Sin despacho

El señor Moret ha dicho a los periodistas que le visitaron, que no tiene ninguna noticia de interés que comunicar y que tampoco ha despachado hoy con el Rey.

Añadió que esta tarde habrá Consejo de ministros.

El Instituto de Previsión y la Caja de pensiones de Barcelona

Ha dicho el señor Moret que ha recibido una comunicación del Instituto Nacional de Previsión, participándole haberse firmado un convenio con la Caja de pensiones de Barcelona que reportará ventajas al Instituto porque podrá utilizar la organización de dicha Caja en las provincias de Cataluña y Baleares y reasegurar desde el 1.º del actual en un 25 por ciento todas las operaciones de retiro que se realicen en dichas provincias.

Capitán de la Benemerita retirado para Palma

Se ha concedido el retiro para Palma, al capitán de la Comandancia de la guardia civil de Baleares, don Mateo Burguera, por cumplir la edad para obtenerlo el día 29 de los corrientes.

Asuntos económicos

El ministro de Hacienda, señor Alvarado, ha recibido un telegrama de los corcho-taponeros de Gerona, pidiendo que el Gobierno se oponga al aumento arancelario sobre los taponeros como se proyecta por el Gobierno francés.

Dicho ministro manifestó que en breve se resolverá por la Dirección general de Aduanas, la cuestión entre Madereros y Fruteros.

Caza en el Pardo

S. M. el Rey, el infante don Carlos, el príncipe Reviero y muchos

aristócratas cazan hoy en el Real Sitio del Pardo.

Regresarán anochecido y volverán mañana a continuar la caza.

Complimentando a los Reyes

La Reina doña Victoria ha recibido en audiencia particular a la duquesa de Lecera y a las hijas de Moret.

El señor Aldecoa cumplimentó a S. M. el Rey y a la Reina.

Preparativos para la entrada de las tropas de Melilla

Apesar del mal tiempo que hoy se ha iniciado, se trabaja en la instalación de las tribunas y construcción de arcos para solemnizar la entrada en esta Corte de las tropas procedentes de Melilla.

Los gremios de Madrid concurrirán con sus estandartes, y también la banda municipal.

Probablemente las fuerzas expedicionarias harán un pequeño alto frente al teatro Apolo con objeto de que las actrices entreguen a los respectivos abanderados una rama de laurel con una lazada de seda.

Lo que pide «A. B. C.» para solemnizar la entrada de las tropas

El periódico «A. B. C.» dice que la más completa obra de piedad para solemnizar el fausto día de la entrada de las tropas expedicionarias de Melilla, con el doble motivo de celebrarse en dicho día la fiesta onomástica de S. M. el Rey, sería llevar a la sanción regia un indulto general que comprendiese todos los delitos sin excluir los sumarios ya fallados ó que estén para juzgarse con motivo de los sucesos de Barcelona.

Dimisión de Ruben Darío

Asegúrase que el inspirado poeta Ruben Darío, representante en España de la República de Nicaragua, ha dimitido su cargo, en vista del giro que han tomado los sucesos políticos de su país.

Desmentida la cuestión entre los jefes de fuerzas repatriadas

Se ha comprobado que no existe cuestión personal alguna entre jefes de las fuerzas repatriadas, siendo fantásticos los rumores propalados referentes a que hubiera concertados varios lances.

Madrid 20 a las 24

Noticia desmentida

El ministro de la Guerra, señor Luque, ha desmentido la noticia circulada de que con motivo del Santo de S. M. el Rey se levante el arresto impuesto a los oficiales por los recientes sucesos ocurridos en esta Corte.

Construcción de una tribuna

Los señores Dato y Azcárraga, presidentes del Congreso y Senado respectivamente, han acordado que se construya, por cuenta de ambas Cámaras, una tribuna en la calle de Alcalá, para que los diputados y senadores puedan presenciar de la misma la entrada de las tropas procedentes de Melilla en Madrid.

Gracias que se concederán con motivo del Santo del Rey

Podemos asegurar que entre las gracias que se concederán con motivo del Santo de don Alfonso, figuran las siguientes: El collar de Carlos III: a los señores Dato, Canalejas, al Príncipe Pío de Saboya y al Arzobispo de Toledo.

Grandes cruces de la misma orden a los señores Conde de Romanones, Suarez Inclán, Navarro Reverter, Sta. M. de Paredes, Amós Salvador y otros exministros liberales.

El único conservador que figura en esta última lista de recompensas es el señor González Besada.

Se concederán también las banderas de María Luisa a las señoras de García Prieto y Allende Salazar.

Riña entre mujeres

Por cuestión de amores riñeron

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 20 a las 22

Consejo de guerra.—Acusación retirada

En la cárcel nueva de esta ciudad se ha celebrado hoy un consejo de guerra contra tres paisanos acusados de haber disparado contra la fuerza pública durante los días de la semana trágica.

Solamente les acusa la policía y los informes resultan muy vagos. En vista de ello el Fiscal ha retirado la acusación.

Weyler a Gerona.—Homenaje a Alvarez de Castro

El Capitán general de Cataluña, señor Weyler, marchará mañana a Gerona y luego a Figueras.

La expedición del señor Weyler tiene por objeto asistir a los actos de homenaje que en las citadas poblaciones han de celebrarse en honor de Alvarez de Castro, héroe defensor de Gerona, durante la guerra de la Independencia.

El asunto de los camareros de hotel.—Acuerdo provisional

Hoy han continuado las gestiones para ver de solucionar el conflicto pendiente entre los patronos y camareros de hotel.

Unos y otros han celebrado una nueva conferencia llegando a un acuerdo provisional.

A consecuencia del mismo los obreros han suspendido la declaración de la huelga que anoche proyectaban.

Los patronos, ante la actitud de los camareros, tenían ya dispuesto el personal que debía suplir a los huelguistas.

Aparición de un cometa desconocido.—Será visible a simple vista

El Director del Observatorio Fabra, instalado en la cumbre del Tibidabo, confirma la aparición de un cometa desconocido que había sido señalado ya por el observatorio de Johannesburg.

El citado director lo descubrió ayer a las cuatro de la tarde cerca del sol.

Forma un núcleo brillante de 20 milímetros de diámetro.

Añáde el director del Observatorio Fabra que el citado cometa será visible a simple vista, después de la puesta del sol.

Falta de lluvia.—Labradores alarmados

Los labradores de esta comarca muéstranse sumamente alarmados ante la perlinzesequia que reina.

De continuar así corre grave riesgo la cosecha de cereales.

Sobre la reapertura de las escuelas laicas.—Una carta de Moret

El Gobernador civil de esta provincia, señor Suarez Inclán ha recibido una carta del Jefe del Gobierno, señor Moret, en la que le manifiesta que la cuestión relativa a la reapertura de las escuelas laicas no se ha resuelto todavía, por falta de tiempo.

El capitán Verdades se presentará diputado

Ha circulado la noticia de que el capitán Verdades se propone presentar su candidatura para diputado a Cortes por Tarragona en las próximas elecciones.

Tressols ante el juez militar.—Comentarios

Hoy ha declarado ante el juez militar el jefe de policía, señores Tressols, por un artículo publicado.

Se comenta a este propósito que no se cumplimentara la primera citación, pues en el Gobierno civil alegaron que desconocían el domicilio del citado señor Tressols.

Riña entre mujeres

Por cuestión de amores riñeron

al anochecer de hoy dos mujeres en la calle de Cires de esta ciudad.

Una de ellas ha inferido a su contrincante una grave herida en la cabeza con unas tijeras.

Corresponsal.

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Matrimonio de don Manuel Bonet con una hija del doctor Huertas

Madrid 20 a las 18:5

Hoy en la Iglesia del Sagrado Corazón de esta Corte ha contraído matrimonio el ilustrado joven y conocido comerciante don Manuel Bonet con la distinguida señorita doña Isabel Huertas, hija del conocido doctor del mismo nombre.

Apadrinaron al novio don Antonio Belda, don Manuel Astudillo y don Francisco Maura; y a la novia don Francisco Padilla, don Ignacio Arcemazon y don José Rodríguez.

En un salón reservado de la Iglesia se ha servido un espléndido lunch a los invitados.

Corresponsal.

ESPECTACULOS

Principales

Compañía Cómico-Dramática dirigida por Francisco Morano.

Función para hoy.—Los Abuelos (estreno), El Paraíso (estreno) y Los Monigotes. A las ocho y media

Entrada general 0'90 ptas.—Id. Paraíso y Tertulia 0'60 id.

Variedades y Cinematógrafo.

Función para hoy por las bailarinas Iris, por los clowns Rico y Alex y Cinematógrafo

Entrada general 20 céntimos.

Cinematógrafo y Variedades.

A las 5 y media todos los días y domingos y días festivos a las 3 y media función por el transformista Torselli, por la completista y bailarina Trini Gonzalez y Cinematógrafo.

Entrada general 20 céntimos.

La Protectora

Todos los días laborables de 8 y media a 11 y domingos y días festivos de 3 y media a 11 funciones de cinematógrafo.

Círculo de Obreros Católicos

Los martes, sábados, domingos y días festivos función de cinematógrafo con escogido y variado programa.

El Malte Kneipp se vende en droguerías y comestibles a 60 céntimos paquete.

ALMORRANAS

(MORENAS) curación cierta y en pocos días con la Pomada Anti-hemorroidal Bosch

Tubo 1 peseta.—Farmacia del señor Valenzuela, Centro Farmacéutico y Farmacia del autor, (Manacor).

PERRO PERDIGUERO

Se ha extraviado uno grande, color rojo, claro, lechoso, cola corta.

Se ruega a la persona que lo tenga en su poder lo entregue a la calle de San Cristó, 4, donde se le gratificará el hallazgo.

Juan Escanellas (a) Rosé

Ofrece sus servicios como matarife de cerdos y lechonas, y al mismo tiempo participa al público que en la plaza de San Antonio, 36, (frente a la iglesia del mismo nombre), se admitirán encargos.

PROFESORA FRANCESA

Señorita se ofrece para dar lecciones a señoritas y caballeros por módico precio de 10 pesetas mensuales. Escribir Casa Anunciadora, Palacio, 8.

DESPACHO

de vinos generosos, rancio, moscateles, Málaga y de mesa y del gran Licor VERDAD y del triple anís FLOR DE MALLORCA.

Pedro José Esbarranch SANTO CRISTO, 4

CASA PARTICULAR

En punto céntrico que reúne buenas condiciones, desearían encontrar caballero para vivir como en familia. Informarán «Casa Anunciadora» Palacio, 8.

BLANCO Y NEGRO

En la «Casa Anunciadora», Palacio, 8, se venden números atrasados de dicha revista, al precio de 15 céntimos.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.

Útilísima en la estitqueza habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.

Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y colico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias